

zialismus wird durch das bewußte sozialistische Denken und Handeln von Millionen Werktätigen herbeigeführt. Das sozialistische Bewußtsein der Werktätigen ist Grundlage ihrer schöpferischen Aktivität.

Die weitere Entwicklung des sozialistischen Bewußtseins der Werktätigen wird sich unter Führung der Partei der Arbeiterklasse im Prozeß des Kampfes um den umfassenden ökonomischen, politischen und kulturellen Aufbau des Sozialismus vollziehen. Sie erfolgt vor allem in der Arbeit und in der gesellschaftlichen Aktivität der Menschen. Die neue Gemeinschaft des Sozialismus wächst im Prozeß der Arbeit und durch die neue höhere Qualität der aktiven Teilnahme der Werktätigen an der Leitung des Staates, der Wirtschaft und der Kultur. Sie wird durch die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands bewußt gestaltet, indem die Partei die Werktätigen mit der Lehre des Marxismus-Leninismus vertraut macht, diese Lehre schöpferisch anwendet und weiterentwickelt, sich für die Verbreitung wissenschaftlicher und politischer Kenntnisse sowie die größere Wirksamkeit des Bildungswesens und aller kulturellen Mittel einsetzt. Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands wird durch offene Kritik den Kampf gegen die Überreste der kapitalistischen Vergangenheit im Denken und in den Lebensgewohnheiten der Werktätigen, gegen rückständige Auffassungen, Erscheinungen des Individualismus, des Egoismus und des Aberglaubens verstärken.

Sie stellt die sozialistische Ideologie ständig der reaktionären bürgerlichen Ideologie der Imperialisten und der rechten sozialdemokratischen Führer entgegen. Sie beweist die Richtigkeit der sozialistischen Ideologie durch die Gestaltung des neuen Lebens, durch die Schaffung der sozialistischen Gesellschaftsordnung.

Mit dem umfassenden Aufbau des Sozialismus verändern die Werktätigen der Deutschen Demokratischen Republik nicht nur ihre materiellen und kulturellen Lebensbedingungen, sondern auch sich selbst, ihr geistiges Antlitz. Die Herausbildung des Menschen der sozialistischen Gesellschaft mit seinen charakteristischen moralischen Zügen, seiner allseitig werdenden Bildung, seinen hohen Fachkenntnissen und seiner in Freiheit gesetzten Schöpferkraft wird zu einem historischen Fortschritt in der Geschichte des deutschen Volkes.

Was ist das Menschenbild des Sozialismus? Der Mensch der sozialistischen Gesellschaft läßt sich von den Grundsätzen der sozialistischen Ethik und Moral leiten:

1. Du sollst Dich stets für die internationale Solidarität der Arbeiter-